



ROTARY CLUB

District 1660 De Pontoise



ANNÉE 2011 - 2012

61^{ème} Année

PRÉSIDENT INTERNATIONAL : Kalyan BANERJEE
GOUVERNEUR : Jacques-Edmond ALLORANT
PRÉSIDENT : Gérard WEISS

BULLETIN DU CLUB N° 2611
RÉUNION STATUTAIRE DU 25 Octobre 2011

PRÉSIDENT DE RÉUNION : Gérard WEISS
BULLETINIER : Frédéric FILLY
ANNIVERSAIRE (S) : Frédéric FILLY, Gérard WEISS
ABSENT(S) EXCUSÉ(S) : Chantal LEQUERRE, Jean Claude Monti
PRÉSENCE EXTÉRIEURE : Patrick LECOMTE à BRAZZA DOYEN le 17 Octobre.
VISITEUR (S) : Jean-Jacques REVEL Adjoint du Gouverneur
INVITÉ (S) : Pierre GRANGE, par ailleurs Conférencier.
PROCHAINS BULLETINIERS : Claude VALANTIN, Christophe VIRICELLE, David ARAV, Jean-Yves BOËFFARD.

ANNIVERSAIRES

Notre Président appelle Frédéric FILLY pour lui souhaiter, au nom de tous les membres du Club : « UN JOYEUX ANNIVERSAIRE ». Après le racket habituel de 1 Euro, il lui remet en échange, le cadeau traditionnel du Club.*

🕯️ **FRÉDÉRIC:** Étymologie : Pouvoir de la paix (Germanique)

Qui est-il : Frédéric est un homme actif, entreprenant qui apparaît souvent distrait et réservé. En fait, méfiant et inquiet, il n'aime pas se livrer au premier venu. Mais, un fois rassuré, il se révèle franc, direct et sincère. Ses sentiments sont solides. La liberté est chère à ses yeux. Indépendant, rétif aux contraintes extérieures, il est capable de se remettre en question en prenant des risques calculés. Mais il a aussi des facultés d'adaptation qui lui permettent de se lancer sans trop d'angoisse. Cela se manifeste souvent par une grande mobilité et adaptabilité, soit par l'exercice d'un sport, soit par de nombreux voyages

Qu'aime-t-il : Sentimentalement, il n'est pas dépourvu d'un certain charme. Il recherchera la sécurité d'un foyer. Au sein du couple, il acceptera difficilement que sa position de maître soit discutée.

Que fait-il : Frédéric a besoin de trouver une profession qui le motive, aussi sera-t-il plutôt attiré par les activités en rapport avec les sciences exactes, la précision, la nature. En fait, une profession indépendante et créative en rapport avec l'art, l'esthétique.

Comme une fête n'arrivant rarement seule, celle de notre président fut annoncée et commentée par l'incomparable Didier (après le racket conventionnel bien sûr) :

🕯️ **GÉRARD,** (à la façon de ... Gérard)

Étymologie : Gérard, c'est " la forte lance, le guerrier musclé ". Son nom est formé du germanique ger, la lance, et hard, forte, puissante.

Qui est-il : C'est un homme viril qui dégage une impression de force, d'autorité et n'est pas dépourvu d'un certain magnétisme. Avant tout réaliste et pratique, il a les pieds sur terre et possède une forte énergie lui permettant de concrétiser ses rêves. Peu influençable, il poursuit tranquillement son chemin en cherchant toujours à progresser, et pour cela il s'appuie sur une forte volonté et une puissance d'action importante, bien qu'irrégulière. C'est un être sensible dont le talon d'Achille est sans doute la vie affective malgré son apparence sévère. En rapport avec l'étymologie, Gérard signifiant « fort comme un ours », il apparaît ferme, intransigeant, parfois même brusque ou tranchant, alors qu'il ne fait que dissimuler sa sensibilité et sa tendresse. C'est un homme de devoir, qui n'a qu'une parole et sur lequel on peut compter. Direct, franc et honnête, il a même tendance à être trop scrupuleux et rigoureux et c'est en cela qu'il n'est pas toujours facile à vivre. Autoritaire, il exige des autres ce qu'il s'impose à lui-même et il est loin d'être tolérant ! L'injustice le met hors de lui et le rend capable d'agressivité. Scrupuleux et Son esprit est analytique et il possède une très forte intuition.



Selon un autre site : Gerald est relativement grand, avec de longues jambes puissantes et musclées. Il s'efforce constamment de se dresser de toute sa stature comme s'il résistait à une force invisible qui chercherait à le comprimer ou à l'écraser. Il se distingue aussi par son hirsutisme — chevelure abondante, sourcils épais, poils en tapis sur la poitrine et les omoplates. La cage thoracique est bien développée. L'ensemble dégage un air de virilité et

d'animalité. Il ne manque pas d'attirer des regards admiratifs de la part de ces femmes qui se sentent vraiment "femelles", surtout lorsqu'il se promène en maillot de bain sur une plage. SUITE CENSURÉE!!!!!!!

Qu'aime-t-il : Gérard aime plaire et recherche avant tout la paix et l'harmonie. Épris de perfection, il est sensible à la beauté, à l'esthétique ou au confort. Il est perfectionniste, tant est développé son souci du détail. Le sentiment est important dans sa vie, aussi est-il profondément attaché à sa famille ou à ses amours, parfois d'une façon possessive. C'est quelqu'un de fidèle et de loyal.

Que fait-il : Plusieurs orientations sont susceptibles de lui convenir : celles liées au monde des affaires ou de la finance (gestion, comptabilité, activités bancaires...)

INFORMATIONS DU CLUB ET COMPTE D'ACTIVITÉ

- 👥 **GOLF** : La commission d'organisation du Golf sous la houlette de Didier GIROMPAIRE et Philippe LEGRAND s'est réunie Mardi 18 octobre. Après une présentation fort détaillée et argumentée, chiffres à l'appui, Jean Michau distille tous les bons conseils fruits son expérience. La date est maintenue au 21 avril 2012. Ensuite s'engage une discussion animée entre tous les participants avec Thierry GUILLEMOT, André MATHIAS, Patricia RASPILLER et notre ami Jean. Les noms d'oiseau fusent : Shotgun, Stabelford, Putting, Green fee, Scramble. Enfin, soyons rassurés, Didier et Philippe maîtrisent parfaitement le sujet et nous organisent une belle journée.
- 👥 **KARTING** : A l'initiative de Patrick LOGE, Fernando MARIA, et le président ont été convoqués pour la première réunion au R.K.C. pour définir l'organisation de notre manifestation de karting du 22 juin 2012. De la méthodologie, de l'efficacité, de la précision, toute la gestion de notre fameuse Journée est passée au crible. C'est un dossier bien rodé, manque seulement le compte rendu de la réunion et l'inscription définitive des sponsors. Réunion pour la Galette des rois au R.K.C. le 17 janvier.
- 👥 **BROCANTE** : La première réunion pour la brocante aura lieu le vendredi 28 juin à la mairie de Pontoise sous la houlette de André MATHIAS, accompagné des compères habituels, Jean QUENTIN et Jacques VALADON et Gérard. Nous souhaitons bon courage à André pour gérer cette fameuse équipe.
- 👥 **RÉUNION** : Il est demandé à chacun d'entre-nous d'avoir la gentillesse de bien vouloir téléphoner à notre Protocole, Patricia RASPILLER pour informer de sa présence ou de l'impossibilité d'assister aux réunions statutaires et actions de notre club. En cas d'absence, laisser un message.
- 👥 **LE COMITÉ DES SAGES** se tiendra donc le mercredi 2 novembre à 19h00 au restaurant La Ménara, 20, rue du général de GAULLE à Auvers-sur-Oise : Tél : 01 34 48 02 11. (anciennement le Verre Placide). Jean-Yves BOËFFARD, Frédéric FILLY, Jean FOUCHE, composent le Comité des Sages. Ce Comité sera suivi de la réunion statutaire - apéritif à La Ménara et du Comité habituel, de début de mois chez Philippe LEGRAND.

Éphéméride du 25 octobre

1 298^{ème} jour de l'année et 43^{ème} semaine de l'année.

1 Fêtes :

🕯 Nous fêtons les Quentin ainsi que les Wolfgang.

🕯 Fêtes et prénoms bretons : Beuzi.

🕯 Crépin : Saints Crépin et Crépinien, martyrs du IXe s. plus ou moins légendaires, seraient venus de Rome pour évangéliser les Gaulois. Ils se fixèrent à Soissons et exercèrent la profession de cordonniers. Leur piété fit des miracles mais ne plut guère aux autorités romaines ; ils trouvèrent la mort vers 287. La tradition en ont fait bien sûr les patrons des cordonniers.

1 Diction : « À la Saint-Quentin, la chaleur a sa fin. »

Naissances célèbres

🕯 1825 Johan Strauss, clerc de banque, violoniste, pianiste, chef d'orchestre, directeur des bals de la cours impériale de Vienne.

🕯 1838 Georges Bizet, compositeur classique : Carmen.

🕯 1881 Pablo Ruiz y Picasso, peintre, dessinateur, graveur et sculpteur.

🕯 1889 Abel Gance, réalisateur : "J'accuse", "La fin du monde", "Cyrano", ...

🕯 1931 Annie Girardot, actrice "Docteur Françoise Gaillard" César, "La vieille fille", "Les braqueuses",...

🕯 1953 Serge Girard, sportif hors normes pour ses traversées de continents en courant : USA, Australie (4 000), de l'Amérique du Sud (5 235 km). L'Afrique est en cours (départ le 02/10/2003 pour 7 300 km) et à suivre sur <http://www.sergegirard.com>

Événements

1 0732 Charles Martel, appelé de Germanie par Eudes d'Aquitaine, met en déroute les Arabes commandé par Abd Al Rahman près de Moussais non loin de Saint-Hilaire-de-Poitiers

1 1187 Consécration du pape Grégoire VIII

1 1415 Défaite française à Azincourt. La bataille d'Azincourt (Artois) (Battle of Azincourt en anglais) se déroule le vendredi 25 octobre 1415 pendant la guerre de Cent Ans. Les troupes françaises, de quelque 30 000 hommes, y tentent de barrer la route de Calais à l'armée du roi anglais Henri V, forte d'environ 6 000 hommes, et débarquée dès septembre au lieu-dit Chef-de-Caux, près de la ville d'Harfleur, ville qui d'ailleurs sera prise et occupée pour leur sécurité. La bataille qui s'ensuivra se soldera par une défaite importante pour le camp français : la cavalerie lourde, rendue moins efficace par un terrain boueux et les retranchements anglais, est transpercée par les archers en majorité gallois [réf. nécessaire], équipés de grands arcs (long bows) à très longue portée.

Cette bataille, où la chevalerie française est mise en déroute par des soldats anglais inférieurs en nombre, sera souvent considérée comme la fin de l'ère de la chevalerie et le début de la suprématie des armes à distance sur la mêlée, suprématie qui ne fera que se renforcer par la suite grâce à l'invention des armes à feu.

1 1440 Gilles de Rais est condamné à verser une amende de 50 000 écus d'or et à être pendu et brûlé le lendemain (son corps sera retiré du brasier à temps pour qu'il puisse reposer en terre chrétienne) pour « apostasie hérétique, évocation des démons, crime et vice contre nature avec des enfants de l'un et de l'autre sexe selon la pratique sodomite ». Il reconnaît ses crimes « avec grandes effusions de larmes ».

1 1722 Sacre de Louis XV, il a douze ans.

1 1836 L'obélisque de Louxor, offert par le vice-roi d'Égypte Méhémet Ali, est installé sur la place de la Concorde à Paris.

1 1854 En Crimée, les cavaliers britanniques de la brigade légère de Lord Cardigan chargent et repoussent une contre-attaque russe devant Sébastopol.

- 1 1945 Admission au sein de l'ONU de la Grèce.
- 1 1949 Le premier avion civil à réaction du monde, le Havilland Comet quadriréacteur, effectuée avec succès son premier essai.
- 1 1962 Sud-Aviation (bientôt Aérospatiale) et BAC (British Aircraft Corporation) présentent aux gouvernements français et britannique un projet commun sur la construction d'un avion supersonique civil : le Concorde.
- 1 1973 Fin de la guerre du Yom Kippour.
- 1 1983 Les USA interviennent militairement à la Grenade : c'est l'opération « Urgent Fury ». 1 200 soldats (bientôt rejoints par 6 800 autres) débarquent au petit matin pour renverser le pouvoir en place. L'occupation américaine, blâmée par l'ONU, est maintenue jusqu'en 1985.

Quelques autres nouvelles de ma rubrique favorite...

- 1 1964 Un avion Ilyushin 18 de la compagnie Russian Air Force se crashe à Batumi et tue ses 83 passagers et membres d'équipage.
- 1 1991 1er vol de l'Airbus A 340-300 (CFM 56-5C2) par Pierre Baud, Nick Warner, Gérard Guyot, Jean-Marie Mathos et Juergen Hammer.
- 1 1993 Lors du roulage sur un taxiway à Londres, Angleterre, un pneu de Concorde de la British Airways éclate et perce un réservoir.

Bon encore quelques pensées pour nos pilotes

- 1 2000 Un Boeing 747-400 de la compagnie Singapore Airlines s'est écrasé au décollage de Taipei (Taiwan), tuant 81 personnes. Un typhon sévissait sur l'île au moment du drame et le pilote s'était engagé sur une piste en réparation où des pelleteuses étaient stationnées.
- 1 1999 Un Boeing 767 de la compagnie Egyptair disparaît au large de l'île de Nantucket dans le Massachusetts avec ses 217 passagers et membres d'équipage.
- 1 Début 2002, le rapport d'enquête affirmera que l'hypothèse d'un crash suicidaire provoqué par le co-pilote du second équipage à bord de l'avion, Gamil el-Battouti, est la seule explication plausible pour cette catastrophe.
- 1 1996 La chute d'un avion Fokker 100 de la compagnie brésilienne TAM à Sao Paulo fait 101 victimes, dont 5 habitants du quartier voisin de l'aéroport sur lequel l'appareil s'est écrasé. De nombreux directeurs de banques brésiliens se trouvaient à bord de l'avion.

Mais aussi

- 1 2002 Emmanuel Coindre réussit sa traversée de l'Atlantique d'Ouest en Est, à la rame en solo. Parti de Cape Cod, USA il est aujourd'hui en France après 87 jours.
- 1 2002 Le professeur Chafferdine Ouazzani, chef du service de gynécologie-obstétrique de la maternité Souissi de Rabat, présente les résultats d'une opération hors du commun, le 16/06/2002 qui a permis d'extraire un fœtus fossilisé de 46 ans de l'abdomen d'une femme de 75 ans ! L'information a été cachée le temps nécessaire, pour la vieille dame de faire le deuil de son enfant.

La mère septuagénaire, une paysanne analphabète originaire de Benslimane est venue consulter en juin, se plaignant de "douleurs abdominales et lombaires". Cette grossesse abdominale connaît une fréquence d'un cas pour 10 000 accouchements en Europe mais ce taux est légèrement supérieur dans les pays pauvres. Souvent accompagnée de malformations du nouveau-né, la grossesse abdominale, dite "lithopédion", atteint très exceptionnellement son terme. S'il n'est pas extrait, le fœtus finit au bout de plusieurs années par s'envelopper dans une coque rigide de calcaire.

Enfin pour prouver que je ne pense pas qu'aux pilotes, mais aussi à mes célèbres et estimés confrères

- 1 1944 Arrestation du docteur meurtrier Petiot.

LES INFORMATIONS DES AUTRES CLUBS DU DISTRICT

Christine PAULET, présidente du RC Conflans, nous informe du décès d'Henri SZWANKOWSKI, le Vendredi 21 octobre. Les obsèques se dérouleront le jeudi 27 octobre à l'église d'Osny à 14 h30. Notre Club adresse toutes ses condoléances les plus sincères à Annick et à Séverine. Notre Club se manifera.

Soirée du 19 novembre à Cergy, présence de Jean-Claude Fischer qui fait sa réclame pour les éventuels candidats.

LES INFORMATIONS DU DISTRICT

La 103^{ème} Convention du Rotary International se tiendra à Bangkok, du 6 au 9 Mai 2012. Chacun peut s'inscrire sur le site du Rotary International : www.rotary.org/fr

Nous avons, comme visiteur aujourd'hui, Jean-Jacques REVEL, adjoint au Gouverneur, qui souligne le côté convivial et amical du club et insiste sur son rôle de relais entre les clubs et le district. Il reste à la disposition de chacun des rotariens en cas de problème.

LA CONFÉRENCE

Notre conférencier du jour n'est pas rotarien mais il est le frère de notre regretté past gouverneur René GRANGE. Il a été pilote du Concorde de 1984 à 89, et est président d'une association des pilotes du concorde. Vol inaugural le 21 janvier 1976.

Notre conférencier nous décrit un voyage en Concorde Paris à New-York, de la préparation et de la réunion 1h30 avant de l'équipage composé d'un commandant, d'un second et d'un mécanicien ; toute la check-list se faisant lentement, moins informatisée que maintenant. L'avion supporte une charge de 105 tonnes (*carburant + passagers*). Il comporte 100 places pour les passagers. Il consomme 81 tonnes de carburant pour le voyage, ce qui a provoqué sa disparition. Il ne doit pas survoler les zones habitées quand il est à la vitesse supersonique à cause du bigbang (*bang sonique*). Son trajet se fait essentiellement au-dessus de l'océan. Son nez est pointu pour des raisons d'aérodynamisme, un Boeing ne pourrait pas dépasser mach 1, à cause de son nez rond. Au décollage, il faut une vitesse de 400km/heure soit une poussée 18% supérieure aux autres avions (*grâce à la post combustion*). Le réservoir est divisé en 13 compartiments et se vide en tenant compte de l'équilibrage de l'avion (*déplacement du carburant en fonction de la vitesse*)...

Le voyage dure trois heures et demi, et notre pilote se rappelle avec émotion de l'aspect bleu nuit du ciel vu l'altitude de 18000m exceptionnelle du vol. La température du nez du concorde atteint 127 degrés malgré le froid extérieur (de- 48 à -55 degrés)

Tout cela fait de Concorde un avion exceptionnel par ses performances techniques et son aspect mais malheureusement plus d'actualité dans ces temps de morosité.

Des questions fusèrent (c'est le cas de le dire) après la conférence, notamment de notre pilote émérite Patrick LECOMTE.



NOTRE PROGRAMME DES MOIS À VENIR

1 NOVEMBRE 2011

- ✓ Le 2 Novembre 2011 **Attention il s'agit d'un Mercredi pour cause de 1^{er} Novembre**
Apéritif au restaurant LA MENARA (anciennement VERRE PLACIDE)
20 rue du Gal de GAULLE à AUVERS-SUR-OISE et comite chez
Philippe LEGRAND
Réunion du comité des sages à 19h 00 à la Ménara
- ✓ Le 8 Novembre 2011 Dîner au siège du Club (Café de la Paix à Auvers pour les étourdis)
- ✓ Le 15 Novembre 2011 Pas de réunion
- ✓ Le 16 Novembre 2011 Don du sang à la Clinique Sainte-Marie
- ✓ Le 22 Novembre 2011 Dîner au siège et conférence de Pierre GRENIER : La départementalisation des Pompiers
- ✓ Les 25 et 26 Novembre Banque Alimentaire
- ✓ Le 29 Novembre 2011 Dîner avec épouses

1 DÉCEMBRE 2011

- ✓ Le 1^{er} décembre 2011 Réunion des Past-Présidents (jeudi)
- ✓ Le 3 décembre 2011 Conférence de District (samedi)
- ✓ Le 6 décembre 2011 Apéritif au siège et Comité chez Didier GIROMPAIRE
- ✓ Le 13 décembre 2011 Dîner au siège et conférence de Felix MOREIRA et Patrick LECOMTE :
Le CAP VERT.
Dîner des épouses de Rotariens (lieu à définir)
- ✓ Le 20 décembre 2011 Apéritif au siège et ASSEMBLÉE GÉNÉRALE
- ✓ Le 27 décembre 2011 Néant : aucune activité

1 JANVIER 2012

- ✓ Le 3 janvier 2012 Apéritif au siège et Comité
- ✓ Le 10 janvier 2012 Dîner au siège
Conférence de Charles FINKELSTEIN
Galette des rois de Jacques VALADON
- ✓ Le 17 janvier 2012 Galette des Rois au R.K.C avec les Sponsors du karting
- ✓ Le 24 janvier 2012 Dîner au siège
- ✓ Le 26 janvier 2012 Espoir en Tête film de Steven SPIELBERG
- ✓ Le 31 janvier 2012 Dîner au siège avec épouses
Chandeleur (concours)

LE MOT DU BULLETINIER

Notre président a commencé la réunion en parlant que cela allait être ma fête, cela a été en fait la sienne. Notre président est né le 23 octobre. Durant sa réunion, des coups de téléphones intempestifs lui ont été envoyés par des plaisantins du Club dont je tairais les noms, tout cela dans la bonne humeur. Nous avons tous les deux soufflé la bougie d'anniversaire et lumière tamisée offerte par la restauratrice, c'était très sympa et peut être à renouveler.

PS : je remercie mon épouse pour son secrétariat. Certains rotariens seraient ravis de la prendre comme secrétaire.

Le Bulletinier : Frédéric FILLY

